
近日，全国“扫黄打非”办公

室公布了 8 起近期判处的“扫黄打

非”重点案件。7 起为贩卖盗版、

淫秽光盘或盗版软件，最高被处

有 期 徒 刑 10 年 ，1 起 为 被 列 为

2011 年全国“扫黄打非”十大案件

的海南海口“2·16”非法出版期刊

案，主犯被判处有期徒刑 5 年，并

处罚金 600 万元。全国“扫黄打

非”办公室负责人表示，将持续加

大对制作、销售非法出版物的刑

事打击力度，绝不手软。

这 8 起案件为：

贵州贵阳“2·22”贩卖盗版淫

秽光盘案。今年 2 月 22 日，贵阳

市 云 岩 区 公 安 分 局 治

安 大 队 会 同 贵 阳 市 文

化市场执法部门，在贵

阳 市 云 岩 区 延 安 西 路

289 号 3 栋 2 单元 302 室

查获一个存储盗版、淫

秽光盘窝点，现场查缴

盗版光盘 42 万余张、淫

秽光盘 1 万余张，抓获

涉 案 人 员 张 建 民 。 近

日，贵阳市云岩区人民

法 院 以 贩 卖 淫 秽 物 品

牟 利 罪 判 处 张 建 民 有

期徒刑 10 年，并处罚金

1 万元。

海南海口“2·16”

非法出版期刊案。2011

年 2 月 16 日，由海南省

“ 扫黄打非”办公室牵

头 成 立 的 非 法 报 刊 诈

骗 案 件 专 案 工 作 组 在

海口市捣毁 3 处非法出

版 窝 点 ，抓 获 以 郭 海

弘、符莉夫妇为骨干的

犯罪团伙成员 9 人，现

场 查 获《中 国 教 育 研

究》等 20 种非法期刊和

《中国医学论坛报》等 4

种非法报纸共计 1.8 万

余册（份），涉案金额高

达 1000 多万元。经查，

该 团 伙 自 2004 年 以 来

通过电子邮件，以刊登

论 文 索 要 版 面 费 为 手

段进行诈骗，累计获利

达 400 多万元。今年 6

月 27 日，海口市琼山区

人 民 法 院 以 非 法 经 营

罪判处符莉有期徒刑 5 年，并处罚

金 600 万元，分别判处郭海弘、符

晓倩有期徒刑 3 年缓刑 4 年，并处

罚金 20 万元。

云南昆明“7·08”贩卖淫秽光

盘案。2011 年 7 月 8 日，昆明市公

安局治安管理支队、市文化市场

综合执法支队、西山公安分局治

安大队、前卫派出所根据掌握线

索联合行动，破获一起贩卖淫秽

光盘案件，查获淫秽光盘 1 万余

张、盗版光盘 10 万余张，抓获涉案

人员 2 名。经查，犯罪嫌疑人杨建

平从广州购进淫秽光盘后在音像

店暗中销售，范围遍及全省各州

市。今年 2 月 14 日，昆明市西山

区人民法院以贩卖淫秽物品牟利

罪判处杨建平有期徒刑 6 年，并处

罚金 6000 元。

云南昆明“11·17”贩卖淫秽

光盘案。2011 年 11 月 17 日，昆明

市公安局治安管理支队、市文化

市场综合执法支队、西山公安分

局治安大队及永昌派出所联合行

动，查获淫秽光盘 4 万余张、盗版

光盘 3000 余张，抓获贩卖淫秽光

盘的罗小芬。今年 3 月 23 日，昆

明市西山区人民法院以贩卖淫秽

物品牟利罪判处罗小芬有期徒刑

3 年，并处罚金 5 万元。

湖北武汉“1·05”销售盗版、

淫秽音像制品案。今年 1 月 5 日，

武汉市江汉区文化市场综合执法

大队根据群众举报线索踩点蹲

守，掌握情况后与公安部门联合

执法，捣毁一个位于前进街楚宝

巷内的批销盗版、淫秽音像制品

窝点，查获盗版光盘

1 万 余 张，淫 秽 光 盘

112 张 ，抓 获 涉 案 人

员杨莲英等 4 人。今

年 5 月 18 日，武汉市

江岸区人民法院以侵

犯著作权罪和贩卖淫

秽物品罪，判处杨莲

英有期徒刑 3 年，并

处罚金 2 万元。

四川成都“10·
12”批销盗版音像制

品案。 2011 年 10 月

12 日，四 川 省“ 扫 黄

打非”办公室根据举

报，部署成都市“扫黄

打非”办公室协调成

都市及青羊区新闻出

版、公安等部门执法

人员，在成都市大安

西路上河新城小区内

查获一非法光盘批销

窝点，现场抓获陈婵

叶等 4 名涉案人员，

收 缴 盗 版 音 像 制 品

11 万余张。今年 4 月

1 日，成 都 市 青 羊 区

人民法院以销售侵权

复制品罪判处陈婵叶

等 4 人有期徒刑 1 年

6 个 月 缓 刑 1 年 6 个

月至 6 个月缓刑 8 个

月 不 等，并 处 罚 金 9

万元至 3000 元不等。

江 西 上 饶“6·
24”侵犯著作权案。

2010 年 12 月，根据全

国“扫黄打非”办公室

转办举报线索，江西省“ 扫黄打

非”办公室协调相关部门立案查

处了上饶市上饶县花厅镇中坂村

村民杨勤平长期贩卖盗版软件

案。2011 年，涉案人员杨勤平、赵

加友、纪丽华先后被抓获归案。

今年 6 月 21 日，上饶市信州区人

民法院以销售侵权复制品罪依法

判处赵加友有期徒刑 1 年，并处罚

金 2 万元，分别判处杨勤平、纪丽

华有期徒刑 6 个月，缓刑 1 年，并

处罚金 1 万元。

广东东莞“8·26”批发非法音

像制品窝点案。 2011 年 8 月 26

日，东莞市文化执法大队联合万

江文化执法分队查获一个位于东

莞市万江石美社区石美公寓楼的

批发非法音像制品窝点，收缴非

法音像制品 3.7 万余张。今年 2 月

24 日，东莞市第一人民法院以侵

犯著作权罪判处邹清泉有期徒刑

1 年，并处罚金 3 万元。
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本报讯 （记 者 杨 浩 鹏）日

前 ，上 海 文 化 产 权 交 易 所 与 中

国 国 际 动 漫 游 戏 博 览 会（CCG

EXPO）组委会签约。根据签约

内 容 ，CCG EXPO 将 引 导 参 展

企 业 加 入 动 漫 游 戏 服 务 产 品

包 ，协 助 其 成 为 上 海 文 交 所 动

漫游戏类别的信息会员。同时

双方计划每半年举办一次原创

动 漫 项 目 推 介 会 ，逐 渐 将 其 打

造成一个常态化的专业交易服

务平台。

据上海文交所负责人介绍，

此次上海文交所推出动漫游戏

服务产品包并与 CCG EXPO 签

约 ，是 其 继 成 功 对 接 春 季 艺 术

沙龙、上海国际电影节、上海电

视节等上海九大文化会展后的

又一重要举措。上海文交所将

借 助 动 漫 游 戏 服 务 产 品 包 ，联

合各方共同打造具有独特价值

的 服 务 产 品 ，征 集 各 中 介 服 务

机 构 参 与 ，吸 引 中 小 微 原 创 动

漫 游 戏 企 业 加 入 ，推 动 项 目 实

现 挂 牌 、加 工 、包 装 、整 合 以 及

交 易 ，逐 渐 形 成 一 个 专 业 、权

威、资源汇聚的平台，助推中国

动漫游戏产业发展。

本报讯 （记者隗瑞艳）“李宇

春 2012—2013 疯狂 世界巡演”新

闻发布会日前在北京举行，宣布

由中亚文化投资公司独家主办的

“李宇春疯狂世界巡演北京演唱

会”，将于 8 月 26 日在北京万事

达中心开演。

李 宇 春 的 演 唱 会 门 票 一 直

以 来 都 会 被 秒 杀 哄 抢 ，大 麦 网

数据显示，其演唱会曾以开票 3

小时售空、1 小时售空， 创下华

语乐坛售票最快的纪录。受北

京演唱会主办方的委托，发布会

当 晚 ，大 麦 网 推 出 李 宇 春 北 京

站 演 唱 会 模 拟 抢 票 。 数 据 显

示，抢票高峰期有近 6000 名歌迷

同时在线，10 分钟内支付成功用

户 3000 人 次 ，20 分 钟 内 支 付 成

功用户近 4000 人次，其中 VIP 的

票只用了 5 分钟就被全部选完。

大 麦 网 网 络 总 监 陈 涛 介 绍

说，为配合李宇春北京站演唱会

的 抢 票 ，大 麦 网 通 过 增 加 服 务

器、带宽、限定单个用户购票数

量以及多平台同步抢票等措施，

力求用一次透明、公平、高技术

含量的票务服务给歌迷一次愉

快的购票体验。

曾成功运营张学友、宋祖英、

陈奕迅部分城市个唱的中亚文化

投资公司董事长傅楠说，举办演

唱会是看到了李宇春快速成长的

票房和商业价值。

据了解，北京站演出后，“疯

狂世界巡演”将在上海、武汉、南

京、广州和英国伦敦举办。

上海文交所签约 CCG EXPO

李宇春“疯狂世界巡演”启动

本报讯 （记者于帆）《郑敏

文集》首发式暨郑敏诗歌创作 70

周年座谈会日前在北京师范大学

举行，著名诗人牛汉、屠岸，诗歌

理论界知名学者谢冕、童庆炳等

出席了本次会议并就郑敏的诗歌

创作和诗歌理论研究成就进行了

研讨和交流。

郑敏是北京师范大学教授，

也是我国现当代著名诗人、文艺

理 论 家 ，“ 九 叶 派 ”诗 人 。 她 从

1942 年开始发表诗作，曾先后出

版了诗集《寻觅集》、《心象》、《早

晨，我在雨里采花》、《郑敏诗集》

等诗歌作品，并翻译了《美国当代

诗选》。她的诗歌在国内以及海

外产生了重要影响，为中国新诗

的发展做出了卓越的贡献。她还

撰写了一系列有关新诗、汉语、传

统、文化等问题的文章，在国内诗

歌界、理论界及学者中间产生了

较大反响。

与会诗人学者也对郑敏诗歌

创作和理论研究给予了高度评

价。诗歌评论家、首都师范大学

文学院教授吴思敬认为，这部文

集不仅是郑敏著作的汇集，同时

也为中国现代文学史提供了一份

研究分析的完整案例，让我们看

到在一个大变动的时代里，一位

诗人、一个正直的中国知识分子

的命运和奋斗史。

郑敏诗歌创作70周年座谈会在京举行

文化部举办鼓励和引导民间资本进入文化领域座谈会

打破民间资本进入文化产业的“玻璃门”
本报记者 杨浩鹏 白 炜

八
起
﹃
扫
黄
打
非
﹄
重
点
案
件
公
布

本
报
记
者

白

炜

文化部近日下发的《文化部

关于鼓励和引导民间资本进入文

化 领 域 的 实 施 意 见》（以 下 简 称

《意见》），引起了社会各界的广泛

关注。为了厘清民间资本进入文

化产业存在的问题与出路，使《意

见》尽早落到实处，7 月 16 日，文化

部召开了鼓励和引导民间资本进

入文化领域座谈会，文化部相关

司局代表、民营文化机构负责人

及专家学者就民间资本进入文化

领域的现状、存在的问题以及《意

见》实施与完善等，发表了意见和

建议。

“一视同仁”能否落到实处

虽然近年来文化部出台了一

系列政策，鼓励和引导民营文化

企业快速发展，但是由于长期以

来我国的文化建设以国家投入为

主，民间资本进入文化领域的时

间短、规模小，民间资本进入文化产

业的相关政策不健全，部分地区对

民间资本进入文化领域还存在着

“玻璃门”。

“民营院团的生存与发展确

实很艰难，可以说是在夹缝中求

生存。虽然现在中央的政策是说

要一视同仁，但是真正实施起来

会有个过程。比如在政府的文化

采购方面，对国有院团很有利，每

演一场，政府补贴 1.5 万元，但这

些扶持，民营院团要不断争取才

能分到一小杯羹。我觉得，不管

是国有还是民营院团，只要有好

的作品都应该同等对待。”河南小

皇后豫剧团团长王红丽对于这种

不公平待遇感慨良多。

中央戏曲学院教授傅谨在座

谈会上介绍说，去年他曾做过一

个调研，其间很多民营企业呼吁

政府能够给予民营剧团以国民待

遇。在许多民营企业看来，他们

所处的这个行业是不公平的，在

一个不公平的环境里，他们想要

竞争，就更为艰难，反过来就直接

影响到民间资本进入市场的积极

性。因此，在傅谨看来，政策扶持

文化产业发展，制度环境的优化

是最重要的，其中就包括给予所

有的民营文化企业以国民待遇，

这也是政府目前要做的最重要的

工作之一。

“虽然近年政府逐步开放了

投资准入门槛，国有文化企业和

民营文化企业在占有文化资源和

享受国家政策等方面仍不平等。

但文化生产力最活跃的因素和主

体在民间。因此，要按照《意见》

的要求，清理各种对民营文化企

业进入文化领域的限制性法规，

创造平等的政策环境。”中国传媒

大学文化产业研究院研究员齐勇

锋表示。

职称评定等能否留住人才

对于许多民营院团来说，人

才无疑是院团生存的根本，然而

民营院团却不断经历着为国有院

团“做嫁衣”的痛苦。对此，北京

红樱束女子打击乐团团长周立体

会颇深，尤其是当他看到自己辛苦

培养出来的一批批在各类大赛获奖

的打击乐女孩儿，被军队乐团或者

高校一个电话就把人挖走的事情

后，直呼这种经历很“惨痛”。

对此，北京环铁时代美术馆

馆长孙小娟认为：“民营文化企业

的从业人员，看重的不仅是赚钱，

还有身份和名声。之所以很多民

营 文 化 企 业 的 人 才 流 失 率 非 常

高，培养了一两年的人才，说不定

哪天就跳槽了，这种留不住人的

窘境，不仅跟企业内部的管理有

关，也是民营企业的身份缺失所

致，如果能够给他们一个与国企

员工同等的职称评定，这对于民

营企业来说将是颗定心丸。”

正是针对上述呼声，《意见》

中也明确了国有文化单位和民营

文化单位在人才评定职称方面应

该同等对待。然而在中国演出行

业协会副会长朱克宁看来，这一

政策目前实施起来仍存在一定困

难，比如在演艺行业，实际上由于

体系不同，很难对民营的演艺人

员进行职称的评定。“现在北京、

上海和广东先行试点，由协会来

进行职称评定，进而希望能够和

国家的职称评定衔接起来。”

资金问题能否得到缓解

据统计，截至今年 1 月，在境

内上市的文化企业达 77 家，总市

值超过 2000 亿元，其中包括华策

影视、奥飞动漫等一大批民营文

化企业。近年来，大量民间资本

也通过投资基金的形式进入文化

产业领域。可以说，一个多元化、

多渠道、多层次的文化产业投融

资体系正在逐步建立起来，包括

民营文化企业在内的文化产业融

资难问题得到初步缓解。

然而对于多数民营文化企业

来说，资金不足仍然是困扰他们

的最大难题。因此，他们希望能

够给予民营文化企业更多的财政

税收补贴和金融扶持。

“虽然相关部门屡发文件，但

是对于文化企业减免税负的政策

落实效果一直不理想。其中有部

门间协调不畅的问题，也有宣传

不到位的原因，很多民营企业不

知道减免税收的项目。对于民营

文化主体，剧场跟夜总会的税收

应予区别，如何区别，这是跨部门

协作的问题，应当设立时间表，并

向媒体公布。”一千零一剧场机构

创办人兼董事长杜岩说。

文化部文化产业司司长刘玉

珠在座谈会上表示，今后文化部

将继续深化与银行机构的部行合

作机制，稳步推进文化保险试点

工作，探索文化企业债券融资工

作，推动文化企业上市融资，不断

完善文化领域投融资体系建设。

同时配合财政部做好文化产业发

展专项资金使用有关工作，争取

通过项目补助、贷款贴息、保险费

补助、绩效奖励等方式，对符合条

件 的 民 营 文 化 企 业 给 予 财 政 支

持。此外，文化部还将继续联合

财政、税务部门加强对文化相关

税收政策的研究，积极推动税收

优惠政策出台。

行业协会能否承担起责任

一 家 动 漫 游 戏 企 业 负 责 人

告诉记者，自己的公司和另外一

家动漫游戏企业同在一个园区一

个写字楼办公，然而两家企业直

到在一次由当地政府组织的交流

会议上才认识彼此，开启了合作

的可能。

这一现象，其实在目前以中

小企业为主的文化产业领域并不

少见，“比如在演出行业，国有演

出单位这几十年中通过调演等各

种各样的方式形成了自己的关系

网和平台，但民营演出是最近几

年发展起来的，刚刚起步，受规模

和地域等的限制，很少有相互间

的交流与沟通。”因此，小、散、乱

的民营文化企业“老死不相往来”

或者恶性竞争成为目前文化市场

的两大病状。

在周立看来，国内文艺团体

在国际市场中的恶性竞争问题已

经不容忽视，甚至可以说“惨不忍

睹”。比如在杂技行业，文化部曾

有一份报告显示，一场杂技在国

外的平均票价是 50 欧元，即便销

售火爆、座无虚席，中国的团体却

可能连1000欧元都拿不到，利润的

大头全部被中间商截取了。“其原因

主要在于国内演出团体竞相压价，

‘自相残杀’，最直接结果，就是国外

演出商处处设陷阱，渔翁得利。”

朱克宁也承认，许多国家演

出行业之间都是互相合作、彼此

保护，然而中国的文艺团体之间

更多是通过压价赢得市场。“希望

通过行业协定来规范这种乱象，

但需要注意的是，目前国内文化

行业协会由于缺乏处罚权而缺少

约束力，更像是文明公约。”在他

看来，应当强化行业协会在市场

中的作用。

《意见》也明确提出，要加强

文化行业协会、促进会、商会、学

会、联盟等行业自律组织建设，充

分发挥其为民间资本进入文化领

域提供法律、政策、咨询、财务、

金 融、技 术、管 理 和 市 场 信 息 等

方面服务的积极作用。不过也有

专家指出，对于目前多数民营文

化企业“一有问题就抬头看政府，

政府出台新政策却毫不知情”的

怪病，行业协会等组织要走的路

还很长。

本报讯 （记者白炜）由中国

西藏网、中国摄影家协会联合主

办，西藏自治区摄影家协会协办

的首届“印象西藏”摄影作品大赛

7 月 17 日在北京启动，即日起向

全国摄影专业人士和摄影爱好者

征集作品。

据介绍，这次大赛主题为“自

然生态、社会生活、多彩文化、历

史变迁”，要求提交作品必须取材

于西藏的社会经济、自然风光、民

俗风情、历史文化等，并且个性鲜

明、富有时代感，具有较高摄影艺

术水准。

大 赛 按 类 别 分 别 设 5 个 奖

项。金质收藏作品 4 幅，银质收藏

作品 8 幅，铜质收藏作品 12 幅，优

选收藏作品 28 幅，佳选收藏作品

150 幅。获奖作品将于 10 月在北

京国家大剧院展出，部分参展作

品将参加后续海外巡展。

继 5 月成功上市后，全球最大

钢琴制造商珠江钢琴集团再次成

功研发恺撒堡艺术家（KA）系列钢

琴，达到世界一流水平。7 月 12

日，著名钢琴家刘诗昆在北京人

民大会堂宣布：由中国轻工业联

合 会、中 国 乐 器 协 会 组 织，周 广

仁、刘诗昆、鲍蕙荞、石叔诚、吴

迎、何新馥等多位权威专家组成

鉴定委员会的严格审核与鉴定，

恺撒堡艺术家系列钢琴的各项技

术指标符合《钢琴》国际和高档钢

琴企业标准，三项设计均属国内

首次应用，其声学品质和弹奏性

能达到国际专业级水平，整体性

能 达 到 国 际（欧 洲）高 档 钢 琴 水

平。随后，在恺撒堡艺术家（KA）

系列钢琴鉴赏音乐会上，盛原、邹

翔、鞠小夫、鲍蕙荞、周勤龄、刘诗

昆等先后上台，精湛的演奏技巧

与钢琴美妙的音质相配合，令人

陶醉。

作为中国乐器行业的龙头，

珠江钢琴的产品销售覆盖包括欧

美等发达国家在内的 180 多个国

家和地区，产销规模位列行业首

位。近几年来，珠江钢琴努力从

全 球 最 大 向 全 球 最 强 的 方 向 跨

越，提升质量与品牌，2007 年底，

在时任董事长黄伟林的主导下，

珠江钢琴推出了国内第一个专业

高档钢琴品牌——珠江·恺撒堡

钢琴，填补了我国高档钢琴生产

的空白，受到了市场的热烈欢迎

和专家的高度评价。5 年来，凭借

着卓越品质，恺撒堡钢琴先后在

中国音乐金钟奖、国庆 60 周年音

乐舞蹈史诗《复兴之路》、文化部

春 节 联 欢 晚 会、元 宵 晚 会、九 艺

节、上海艺博会、广州亚运会开幕

式、深圳世界大学生运动会等大

型活动中奏响民族强音。

在实施一系列合作投资与技

术 改 造，以 及 创 新 战 略、品 牌 战

略、国际化运营战略的同时，珠江

钢琴引入国际知名的钢琴设计工

艺大师托马、坎贝尔、史蒂芬·默

勒等国外著名专家担任顾问，并

与刘诗昆等国内外 30 余名钢琴演

奏家建立了长期合作关系，形成

了一支包括国际钢琴设计大师、

国际钢琴制造大师、国内外著名

钢琴家在内的技术团队，打造了

一支由全国技术革新能手、行业

技术能手等技能型人才组成的技

工队伍，完成了一整套完整的质

量把控体系，珠江钢琴产销规模

也完成了从钢琴小企业到中国最

大再到世界第一的蜕变，保持逐

年递增 1 万架的速度，2011 年产销

量达到 11.6 万架，国内市场占有

率 为 25％ ，全 球 市 场 占 有 率 为

20％。同时，珠江钢琴始终坚持

产品技术含量和品牌价值的全面

提升，向着产业进一步升级的方

向发展，力争实现从“中国制造”

向“中国智造”的飞跃。恺撒堡艺

术家（KA）系列钢琴的研发成功，

标志着中国钢琴制造工艺朝着问

鼎世界顶级钢琴水平的道路上又

迈出了坚实的一步。

鉴赏会上，首度亮相的珠江

钢琴集团新任董事长施少斌说，

虽 然 钢 琴 消 费 在 欧 美 发 达 国 家

发展平稳，但在发展中国家特别

是在中国，在城市化、老龄化、消

费结构升级、文化产业和教育产

业大发展的背景下，少年儿童群

体、老年人群体以及希望接受二

次 教 育 的 白 领 群 体 都 具 有 潜 在

的钢琴消费需求，钢琴行业的发

展正处于一个方兴未艾的阶段，

关键是要“两个轮子一起转”，做

好精英教育和大众教育，提高钢

琴 专 业 人 口 数 量 和 大 众 钢 琴 普

及程度。

施少斌表示，将沿着企业既

定的发展战略，并在营销上提出

一些新的举措，推动企业更好更

快地发展。他透露，为推动钢琴

人口的增长，集团正计划启动“星

火计划”——继续将珠江钢琴广

州艺术培训中心的成功经验复制

到全国范围，同时与常年赞助的

各类赛事、大专院校激励机制联

系在一起，形成点面结合，提升珠

江 钢 琴 产 品 的 覆 盖 面 。 他 还 表

示，下一步会进一步加强与客户

的良好关系，如拟成立“琴友会”

等方式来打造珠江钢琴的会员俱

乐部，以无微不至的关怀与 360 度

的服务来增加客户忠诚度，提倡

终生服务的理念。

从全球销量最大转向质量品牌提升

珠江钢琴进入世界一流钢琴制造行列
珠 文

7 月 14 日至 15 日，由乌克兰少儿芭蕾舞团打造的梦幻芭

蕾舞剧《灰姑娘》亮相北京保利剧院。作为第二届中国儿童戏

剧节首个国外演出团体，乌克兰少儿芭蕾舞团为此次中国巡

演做了充足的准备，在情节设置、灯光布景、舞美效果、服饰妆

容等方面都以独特的方式让在场的观众耳目一新。据介绍，

此次北京首演后，芭蕾舞团还将去青岛、深圳、东莞、重庆、武

汉、郑州等 17 个城市演出 29 场《灰姑娘》。图为演出中灰姑娘

与王子蹁跹飞舞。 于 烈 摄

“印象西藏”摄影作品大赛在京启动


